
COMUNE DI SCICLI
(Provincia di Ragusa)

******************

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

    N°   85  DEL  17/12/2009 

OGGETTO: “Emergenza Ordine Pubblico. Fatti delittuosi accaduti recentemente in città.”

L’anno duemilanove, il giorno diciassette del mese di dicembre alle ore 19,00 in Scicli e nella sala
adunanze consiliari si è riunito il Consiglio Comunale, su invito del Presidente datato 11/12/2009
prot. N° 34637,  notificato a norma di legge, in adunanza aperta.
  Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale.

Assiste l'Avv. Mario Picone, Vice  Segretario Comunale.
Sono presenti i consiglieri:

CONSIGLIERI

1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC)

2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC)

3) VERDIRAME ROCCO– (PROGETTO SCICLI)

4) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO
                                                  VERSO IL PDL)

5) LOPES MARCO – (UDC)

6) CALABRESE SALVATORE– (GRUPPO MISTO)

7) AQUILINO GIANPAOLO – (PD)

8) VENTICINQUE  BARTOLOMEO – (PDL)

9) FIDONE FABIO – (MPA)

10) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL)

11) ARRABITO MAURIZIO – (MOVIMENTO 25 APRILE) 

12) CARUSO ANDREA – (PATTO PER SCICLI)

13) EPIRO BARTOLOMEO– (PATTO PER SCICLI) 

14) GALESI BARTOLOMEO– (GRUPPO MISTO)

ASSENTI

1) PACETTO VINCENZO – (PDL) 

2) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO 
                                                         VERSO IL PDL)

3) CARUSO CLAUDIO – (PD)

4) CASERTA ADRIANO– (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

5) RUTA ROSARIO - (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

6) CANNATA ARMANDO – (PD)

Per l'Amministrazione Comunale sono presenti: Sindaco Sig. Giovanni Venticinque, Ass.
Vincenzo Iurato, Ass. Angelo Giallongo, Ass. Vincenzo Iurato, Ass. Vincenzo Giannone, Ass.
Giorgio Vindigni, Ass. Maurizio Miceli. 

Il Presidente alle ore 19,15 dà inizio ai lavori.
Intervengono alla seduta i C.C. Ruta Rosario e Bonincontro Lorenzo. Presenti 16/20.
Il Presidente dà comunicazione di aver ricevuto le note dell'On. Di Giacomo e dell'On.

Ragusa che si scusano per la loro assenza dovuta a precedentiimpegni istituzionali. Quindi dà
lettura di una propria nota che di seguito si trascrive:

// I recenti fatti di cronaca che si sono registrati in città, l'incendio di un cospicuo
numero di automezzi, la rissa di Piazza Italia che ha visto protagonisti cinque extracomunitari,
ha scosso l'opinione pubblica e suscitato la preoccupazione delle istituzioni. 



L'indizione di una seduta aperta del Consiglio Comunale rappresenta l'occasione per
sentire la città, per cercare insieme ai cittadini strumenti di partecipazione democratica tesi a
recuperare terreno in favore della legalità.

Il problema dell'ordine pubblico investe Scicli e le Borgate: è di qualche settimana fa
una raccolta di firme dei residenti nelle Borgate rivierasche che lamentano come quei territori
in inverno siano abbandonati. Oggi abbiamo l'occasione per affrontare anche questo aspetto
del problema.

Attendiamo in Gennaio l'installazione di un moderno impianto di videosorveglianza, e
facciamo voti affinchè al più presto giunga il riconoscimento di Tenenza dell'attuale Caserma
dei Carabinieri.

Il tema della legalità riguarda però anche il mondo della scuola, dell'educazione,
dell'uso degli spazi pubblici, del rispetto delle regole di civile convivenza, nella viabilità, nella
vita di relazione in genere.

I temi sono diversi e sfaccettati. Per questo chiediamo alle istituzioni, ai cittadini, uno
sforzo di condivisione perchè Scicli e il suo vasto territorio torni a essere una città serena, in
cui la notte i cittadini non abbiano a temere per se e per i loro beni.

Le ripercussioni dei fatti criminosi sull'immagine e sull'economia della città sono enormi.
E rischiano di vanificare gli sforzi compiuti in questi anni per promuovere Scicli come cittadina
tranquilla, sicura, capace di attrarre investimenti.

Per tale ragione chiedo a tutti stasera un contributo fattivo di idee e di suggerimenti per
uscire da questa situazione di insicurezza percepita che mina il sentimento stesso di
appartenenza a una comunità sana e basata su principi solidi, democratici e di civile rispetto
degli altri. 

17/12/2009
Il Presidente del C.C.
F.to A. Rivillito //

Il Presidente invita il pubblico presente a prenotarsi per intervenire al dibattito.
Il C.C. Lopes Marco dà lettura di un proprio documento che di seguito si trascrive:
// Signor Sindaco!! Sig. Presidente del Consiglio!! Colleghi Consiglieri!!
E' con grande rammarico che leggiamo negli ultimi giorni dei gravi fatti di cronaca

avvenuti a Scicli: le auto incendiate di notte che diventano sempre più frequenti, le risse tra
extracomunitari dal bicchiere facile. Fatti che contribuiscono a rendere meno sicure le vite dei
nostri concittadini. L'organico della Polizia Municipale si spera che venga presto aumentato in
quanto è ridotto ai minimi termini. Ma per un efficace controllo del territorio, oltre
all'elevazione a Tenenza della Stazione dei Carabinieri, è necessario un congruo aumento del
loro numero sia nel centro della città ma anche nelle Borgate marinare.

La Stazione dei Carabinieri di Sampieri deve essere potenziata anche perchè la stessa si
occupa di controllare il territorio della vicina frazione di Cava D'Aliga. E' necessario procedere
ad un efficace controllo dei permessi di soggiorno che permetta di scoprire coloro che agiscono
al di fuori della legge.

Dobbiamo dare risposte di sicurezza alla popolazione ed è per questo che auspico
l'impegno in tal senso del Sindaco e della Giunta tutta perchè l'atmosfera che si sta respirando
in città ultimamente è sempre più invivibile!

17/12/2009
Consigliere Comunale
F.to Marco Lopes //

Il C.C. Venticinque Bartolomeo, prima di intervenire, comunica che per motivi personali
dopo l'intervento abbandonerà l'aula. Ritiene che questi avvenimenti delittuosi si possono far risalire
alla grave crisi economica che ultimamente attanaglia la città. Fa un appello ai Servizi Sociali di
monitorare in modo più approfondito la società civile poiché ultimamente a Scicli la povertà è
aumentata e tante famiglie si trovano in difficoltà. Esisteuna grave crisi economica e si augura che
il Comune apra le porte alla povera gente. Invita l'A.C. ad attivarsi con l'ausilio dei Servizi Sociali,
condanna gli ultimi avvenimenti e ritiene la situazione abbastanza critica.

Intervieneil Dott. Implatini Giuseppe, il quale sostiene che la sicurezza e la legalità sono
fondamentali per la società civile. Ricorda che da tempo a Scicli la situazione è fortemente critica.
Sin dagli anni scorsi si è chiesto il potenziamento delle Forze dell'Ordine. Fa un breve excursus
storico-politico del fenomeno malavitoso. Auspica un cambiamento della società civile.



Il Sig. Puglisi Gaetanosostiene che gli ultimi fatti sono eclatanti ma che il fenomeno si è
radicato negli anni. Ritiene condivisibile la chiave di lettura proposta dal C.C. Venticinque
Bartolomeo relativa alla grave crisi economica che esiste in città. Ritiene che ci sia un'illegalità
diffusa a partire dalle piccole cose quali ad es.: il non indossare il casco, ad altre situazioni ben più
gravi. Sostiene che i VV.UU. come Forze dell'Ordine potrebbero intervenire anche per piccoli fatti
delittuosi. Ritiene che bisogna ripartire da zero e sensibilizzare i cittadini a comportamenti più civili
e rispettosi. 

Interviene alla seduta  il C.C. Cannata Armando. Presenti 17/20.
Il C.C. Aquilino Gianpaolo esprime solidarietà alle vittime degli ultimi fatti delinquenziali.

Apprezza la relazione del Presidente che ha fotografato la realtà. Ritiene che bisogna educare le
persone alla legalità. Si potrebbe, continua il C.C. Aquilino, vista la carenza di lavoro in città, far
partire al più presto i cantieri di lavoro. Ritiene che i VV.UU. in sinergia con le altre Forze
dell'Ordine possono aiutare nella vigilanza del territorio. Auspica un potenziamento dell'organico
dei VV.UU. Invita i Servizi Sociali a voler fare una mappatura dei bisogni degli extracomunitari per
cercare di venire incontro alle loro esigenze.  

Il C.C. Arrabito Maurizio chiede che a Scicli vengano potenziati da parte delle Forze
dell'Ordine i pattugliamenti notturni. Ritiene meritevole il lavoro svolto dai pochi Carabinieri
presenti in città e chiede al Sindaco quali iniziative voglia intraprendere. Propone di chiedere un
incontro al Prefetto ed al Questore. Riferisce che in conferenza dei Capi Gruppo,
provocatoriamente, aveva proposto l'intervento dei Gruppi Speciali delle Forze dell'Ordine. Non
crede che questi fenomeni siano legati alla disoccupazione. Propone di aumentare il monte ore ai
VV.UU. con contratto a part-time.

Il C.C. Carbone Salvatore ringrazia pubblicamente il Sindaco ed il Presidente del
Consiglio per aver convocato tempestivamente il C.C. in modo da cercare di capire per quali motivi,
periodicamente, succedono questi fatti malavitosi. Sicuramente, continua il C.C. Carbone, esistono
anche problemi legati alla crisi economica. Ritiene che bisogna elevare a Tenenza la Stazione dei
Carabinieri. Per quanto riguarda i VV.UU. si devono aumentare le ore al personale part-time.
Ognuno deve fare la sua parte nella predisposizione del bilancio e dei relativi capitoli di pertinenza.
Si deve realizzare una nuova Caserma a Donnalucata e sollecitare le istituzioni per un
potenziamento della stessa. Ritiene che ha fatto bene il Sindaco a nominare un esperto per i Servizi
Sociali, poiché nel passato si è sottovalutata l'intera problematica. Bisogna mettere a disposizione
fondi per ovviare a questa situazione di disagio. I cantieridi lavoro, che saranno a breve avviati,
contribuiranno ad alleviare, almeno in parte, questa gravecarenza di lavoro. Invita il Sindaco a
chiedere un incontro con S.E. il Prefetto per esporre ed affrontare assieme la grave situazione che
vive la città di Scicli. 

Il Consigliere Provinciale Galizia Silvio interviene per dire che la diminuizione dei posti
di lavoro e la chiusura di alcune aziende nel territorio Sciclitano abbiano determinato preoccupanti
fenomeni di disoccupazione e povertà. Auspica che tutte le istituzioni facciano fronte comune per
l'Ordine Pubblico sul territorio Sciclitano. Ritiene che comunque si tratta di fenomeni malavitosi e
non di vera criminalità. Continua sostenendo che si deve lavorare in sinergia poiché le risorse sono
poche per tutti gli Enti e bisogna far fronte comune anche aumentando le tasse locali. Bisogna
innescare meccanismi virtuosi quale può essere la realizzazione del Porticciolo di Donnalucata, il
Piano Regolatore, il Piano Commerciale, tutti strumenti che possono favorire l'economia locale. Per
quanto riguarda la Tenenza dei Carabinieri riferisce che a breve la Stazione dei Carabinieri di Scicli
sarà elevata a Tenenza ma non bisogna illudersi poiché, probabilmente, chiuderanno le Stazioni di
Donnalucata e Sampieri e se rimanessero citofoniche sarebbe già tanto. Riferisce di alcuni progetti
portati avanti dalla Provincia Regionale di Ragusa e, specificatamente, la convenzione con la Banca
Agricola Popolare di Ragusa per il rilascio di prestiti finoad €. 3.000,00 per le famiglie in difficoltà.
Altro progetto è quello di concedere alle piccole imprese che assumono un benefit di €. 200,00 al
mese per un anno.

Il C.C. Bramanti Vincenzo ringrazia i presenti, ed in particolare, il Comandante della
Stazione dei Carabinieri, e si dispiace per l'assenza dellealtre istituzioni. Ritiene che il fenomeno è



serio e che bisogna essere concreti aumentando l'organico dei VV.UU., appostando più risorse nei
pertinenti capitoli di bilancio. Bisogna accelerare la realizzazione della videosorveglianza. Bisogna
chiedere un incontro con il Prefetto.

Il C.C. Verdirame Rocco spera che ancora non sia troppo tardi. Invita tutte le istituzioni a
far fronte comune lavorando in sinergia. Chiede che i finanziamenti che la Provincia può disporre
per Scicli debba immetterli nel circuito. Ricorda che nel programma del Sindaco si parla di
realizzare una sinergia fra i VV.UU. e le altre Forze dell'Ordine. Ma di fatto nel bilancio non si sono
fatti i giusti appostamenti. Dice che nel programma si parladi istituire una postazione di VV.UU. a
Donnalucata. Auspica che si porti avanti il programma del Sindaco al riguardo. Riferisce che
quando in Prefettura si sono definiti i programmi di video sorveglianza mancava il Sindaco di
Scicli. 

Il Sindaco interviene per chiarire che non bisogna dare informazioni sbagliate poiché
l'assenza alla riunione in Prefettura era dovuto soltanto ad un disguido e che comunque si è subito
intervenuti e si sono seguite le riunioni necessarie all'argomento. Bisogna, ribadisce, non dare
informazioni errate che possono causare incomprensioni. 

Il C.C. Verdirame Rocco continua chiedendo che si attivi la Consulta degli Immigrati e che
si possano predisporre progetti per l'integrazione degli immigrati. 

Il C.C. Cannata Armando ringrazia i presenti anche se fa notare che si è presenti in pochi.
Si augura che siano solo fenomeni malavitosi estemporanei.Ritiene che sia comunque un grave
sintomo ma che sia altrettanto un grave sintomo la mancanza di partecipazione della gente
all'odierna seduta del C.C. Ricorda con piacere la partecipazione degli studenti al corteo di protesta
contro la chiusura dell'Ospedale Busacca. Propone di ripristinare la Consulta delle Associazioni
cittadine. Auspica che da questo Consiglio si possa ripristinare un contatto con la società civile.

Il Presidente fa rilevare che gli inviti sono stati spediti a tutte le Associazioni ed
Organizzazioni Sociali della città e sono stati affissi piùdi centocinquanta manifesti e 1500
volantini sono stati distribuiti in vari posti della città.

Il C.C. Epiro Bartolomeo sostiene che l'A.C. debba istituire un telefono a cui possono
rivolgersi chi ha problemi di disagio e fa rilevare che un fenomeno da attenzionare riguarda il gioco
con le slot-machine. 

Il C.C. Galesi Bartolomeo presenta una dichiarazione che viene acquisita agli atti che di
seguito si trascrive:

// La spinosa questione dell'ordine pubblico, rappresenta un argomento di massima
importanza per un paese come Scicli e più in generale per una civiltà evoluta come la nostra.
Lodevoli sono state tutte le iniziative che a tal proposito sono state messe in atto dalle passate
Amministrazioni, ed anche questa Amministrazione, come è facile intuire, dovrà adoperarsi per
garantire la sicurezza dei cittadini e del paese tutto. Automobili e cassonetti incendiati, risse
con armi da taglio in pieno centro, sono atti deplorevoli che vanno condannati aspramente, ed
è a tal proposito che mi preme particolarmente interpellare le Forze dell'Ordine, le quali,
nonostante un modesto potenziamento sul territorio, non sono riuscite ad arginare questo
fenomeno che già da tempo attanaglia il nostro paese, per cui ritengo doverosa una
intensificazione dei controlli notturni, perchè è proprio in queste ore che si consumano la
maggior parte delle infrazioni.

Un altro importante argomento, connesso all'ordine pubblico, è la questione degli extra-
comunitari non regolarizzati (senza permesso di soggiorno); premetto però di non avere nulla
da eccepire nei confronti di tutti quegli extra-comunitari che vivono a Scicli e nelle Borgate
limitrofe dietro regolari autorizzazioni, che lavorano e producono per il nostro territorio, ma
gradirei, come del resto la quasi totalità dei cittadini, che tutti coloro i quali vivono qui
clandestinamente vengano individuati e regolarizzati al fine di consentire un loro corretto
monitoraggio; le mie non vogliono essere parole discriminanti, perchè ho appreso in prima
persona cosa vuol dire essere a contatto diretto con popoli di culture diverse dalla nostra,
avendo lavorato per 18 mesi in Libia tra il 1981 ed il 1983, esperienza che mi ha fatto
comprendere chiaramente che “Non si fa di tutta l'erba un fascio”; esorto quindi
l'Amministrazione, in uno con le Forze dell'Ordine, ad agire in modo rigido ed appropriato con
un controllo capillare sul territorio al fine di ridurre al minimo i rischi connessi a tale problema. 

17/12/2009
F.to Bartolomeo Galesi //



Il Presidente si allontana e assume la Presidenzail C.C. Bramanti Vincenzo che dà la
parola al Consigliere Provinciale Ficili Bartolomeo. 

Il Consigliere Provinciale Ficili Bartolomeo registra l'assenza di chi doveva ascoltare la
comunità sciclitana. Ritiene che questi fatti malavitosi aumentano perchè vi è un degrado sociale
sempre più dilagante. Fa rilevare l'assenza delle emittenti locali. Ribadisce che le istituzioni devono
essere presenti.

Rientra il Presidente Rivillito Antonino e riassume la Presidenza. 
L'Arch. Di Maria prende la parola per ringraziare il Presidente del C.C. per l'occasione che

si presenta. Asserisce di aver ascoltato con interesse i vari interventi. Ritiene che si devono avere
regole certe e per regole certe intende un P.R.G. rivisitatoed aggiornato alla realtà attuale, un Piano
Commerciale operativo, un Piano Regolatore della fascia costiera. Quindi una serie di strumenti che
regolano l'attività della città. Ritiene che questa sia la risposta che si debba dare e che il C.C. si deve
impegnare ad approvare nel più breve tempo possibile tali strumenti che possano dare regole certe
alla cittadinanza.

Il Sindaco, intervenendo, afferma che nella qualità di massimo rappresentante locale della
sicurezza pubblica è costantemente aggiornato su tutto ciòche concerne l'Ordine Pubblico sul
territorio Sciclitano. Dice che personalmente o tramite propri Assessori è a contatto con tutte le
autorià deputate alla tutela della Sicurezza e dell'OrdinePubblico. Asserisce che l'A.C. è
particolarmente attenta nei confronti di tutte le problematiche che riguardano il territorio. Illustra i
risultati delle attività poste in essere dalla Polizia Municipale. Migliorare la vivibilità della città,
migliorare i rapporti con le Forze dell'Ordine, migliorarel'illuminazione pubblica della città sono
tutti elementi che contribuiscono alla sicurezza di tutti.Auspica una maggiore collaborazione dei
cittadini con le Forze dell'Ordine.

Il Presidente comunica che sin da domani si attiverà per chiedere un incontro con S.E. il
Prefetto a cui parteciperà una ristretta delegazione di Consiglieri, il Sindaco ed un Assessore.   

Alle ore 21,35 la seduta è sciolta.  

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

 Firmato all'originale.
               IL PRESIDENTE        IL VICE SEGRETARIO GENERALE

          f.to (Geom. Antonino Rivillito)                 f.to (Avv. Mario Picone)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal15/01/2010e vi rimarrà per 15 gg.
consecutivi.
Scicli lì, 14/01/2010

        IL SEGRETARIO GENERALE
    f.to  (Dott.ssa Francesca Sinatra)


